

ABSTRAK

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya interaksi yang kompleks antara hukum adat, hukum negara, dan nilai-nilai syariah dalam sistem hukum Aceh, khususnya dalam Qanun Aceh Nomor 9 Tahun 2008 tentang Pembinaan Kehidupan Adat dan Adat Istiadat. Walaupun secara normatif qanun tersebut dirancang untuk membina serta mengarahkan kehidupan adat agar sejalan dengan ajaran Islam, ketentuan mengenai tolak ukur normatif dalam menilai kesesuaian adat dengan prinsip-prinsip syariah masih memerlukan penegasan yang lebih eksplisit. Penelitian ini membahas (1) Bagaimana penggunaan landasan hukum dan nilai syariah dalam Qanun Aceh Nomor 9 Tahun 2008 Tentang Pembinaan Kehidupan Adat Dan Adat Istiadat, (2) Bagaimana kajian *siyāsah tasyrī'iyah* terhadap landasan hukum dan nilai syariah dalam Qanun Aceh Nomor 9 Tahun 2008 Tentang Pembinaan Kehidupan Adat Dan Adat Istiadat dan (3) Apa implikasi *siyāsah tasyrī'iyah* terhadap penyesuaian landasan hukum dan nilai syariah dalam Qanun Aceh Nomor 9 Tahun 2008 Tentang Pembinaan Kehidupan Adat Dan Adat Istiadat. Penelitian ini merupakan penelitian hukum normatif dengan pendekatan konseptual dan pendekatan perundang-undangan. Data yang digunakan berupa data sekunder yang diperoleh melalui studi kepustakaan, kemudian dianalisis secara deskriptif kualitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara formal, Qanun Aceh Nomor 9 Tahun 2008 memiliki legitimasi hukum yang kuat dalam sistem hukum nasional maupun daerah. Namun, secara substansial, pengaturannya masih bersifat umum dan belum merumuskan parameter yang tegas terkait batas kesesuaian antara adat dan nilai syariah. Dalam perspektif *siyāsah tasyrī'iyah*, qanun tersebut juga belum sepenuhnya mencerminkan prinsip *maqāsid al-syarī'ah*, khususnya dalam aspek perlindungan kehormatan dan martabat manusia (*ḥifẓ al-'ird*), sehingga berpotensi membuka ruang legitimasi terhadap praktik adat yang kurang sejalan dengan nilai-nilai syariah. Implikasi *Siyāsah tasyrī'iyah* terhadap penyesuaian Qanun Aceh Nomor 9 Tahun 2008 mengindikasikan urgensi perbaikan dalam aspek perumusan maupun implementasi norma hukum

Kata Kunci : *Siyāsah Tasyrī'iyah, Qanun Aceh, Nilai Syariah, Hukum Adat.*

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTANAH NAHRASIYAH
LHOKSEUMAWE

ABSTRACT

This research is motivated by the complex interaction between customary law, state law, and sharia values in the Aceh legal system, especially in Qanun Aceh Number 9 of 2008 concerning the Development of Customary and Customary Lives. Although normatively the qanun is designed to foster and direct customary life to be in line with the teachings of Islam, the provisions regarding normative benchmarks in assessing the suitability of customary with sharia principles still require more explicit affirmation. This study discusses (1) How to use the basis of sharia law and values in Qanun Aceh Number 9 of 2008 concerning the Development of Customary Life and Customs, (2) How is the study of *siyāsah tasyrī'iyah* on the basis of sharia law and values in Qanun Aceh Number 9 of 2008 concerning the Development of Customary Life and Customs and (3) What are the implications of *siyāsah tasyrī'iyah* to the adjustment of the legal basis and sharia values in Qanun Aceh Number 9 of 2008 concerning the Development of Customary and Customary Lives. This research is a normative legal research with a conceptual approach and a legislative approach. The data used is in the form of secondary data obtained through literature studies, then analyzed in a qualitative descriptive manner. The results of the study show that formally, Qanun Aceh Number 9 of 2008 has strong legal legitimacy in the national and regional legal system. However, substantially, the regulation is still general and has not formulated strict parameters related to the boundaries of conformity between customs and sharia values. In the perspective of *siyāsah tasyrī'iyah*, the qanun also does not fully reflect the principles of *maqāṣid al-syarī'ah*, especially in the aspect of protecting human honor and dignity (*ḥifẓ al-'ird*), so that it has the potential to open up a space for legitimacy for customary practices that are not in line with sharia values. The implications of *Siyāsah tasyrī'iyah* on the adjustment of Qanun Aceh Number 9 of 2008 indicate the urgency of improvement in the aspects of formulation and implementation of legal norms

Keywords: *Siyāsah Tasyrī'iyah, Qanun Aceh, Sharia Values, Customary Law.*

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTANAH NAHRASIYAH
LHOKSEUMAWE

ملخص

يستند هذا البحث إلى التفاعل المعقد بين القانون العرفي وقانون الدولة وقيم الشريعة في النظام القانوني في آتشيه، خاصة في قانون آتشيه رقم 9 لعام 2008 حول تطوير الحياة العرفية والعرفية. على الرغم من أن القانون مصمم من الناحية المعيارية لتعزيز وتوجيه الحياة العرفية لتتماشى مع تعاليم الإسلام، إلا أن الأحكام المتعلقة بالمعايير المعيارية في تقييم ملاءمة العرف مع مبادئ الشريعة لا تزال تتطلب تأكيداً أكثر وضوحاً. تناقش هذه الدراسة (1) كيفية استخدام أساس الشريعة والقيم في قانون آتشيه رقم 9 لعام 2008 حول تطور الحياة والعادات العرفية، (2) كيف تقيم دراسة *السياسة التصيرية* على أساس الشريعة والقيم في قانون آتشيه رقم 9 لعام 2008 حول تطور الحياة والعادات العرفية و(3) ما هي تبعات *التصيرية* وتعديل الأساس القانوني والقيم الشريعة في قانون آتشيه رقم 9 لعام 2008 فيما يتعلق بتطوير الحياة التقليدية والعرفية. هذا البحث هو بحث قانوني معياري بنهج مفاهيمي وتشريعي. البيانات المستخدمة تكون على شكل بيانات ثانوية تم الحصول عليها من خلال دراسات الأدبيات، ثم تحلل بطريقة وصفية نوعية. تظهر نتائج الدراسة أن قانون آتشيه رقم 9 لعام 2008 يتمتع رسمياً بشرعية قانونية قوية في النظام القانوني الوطني والإقليمي. ومع ذلك، لا يزال التنظيم عاماً إلى حد كبير ولم يصبح معايير صارمة تتعلق بحدود الامتثال بين العادات وقيم الشريعة. من منظور *سياسة التصيرية*، لا يعكس القانون أيضاً مبادئ *القاضي التنظيمية* بشكل كامل، خاصة في جانب حماية الشرف والكرامة الإنسانية (*الثناء العلي*)، مما يمنحه القدرة على فتح المجال للشرعية للممارسات العرفية التي لا تتماشى مع قيم الشريعة. تشير تداعيات *سياسة التفسيرية* على تعديل قانون آتشيه رقم 9 لعام 2008 إلى ضرورة تحسين جوانب صياغة وتنفيذ المعايير القانونية

الكلمات المفتاحية: سياسة التصيرية، قانون آتشيه، قيم الشريعة، القانون العرفي.

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTANAH NAHRASIYAH
LHOKSEUMAWE